

Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIOTICO - N.º 174



13 Febrero de 1937

Una Patria = Un Estado = Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA = Un Caudillo: FRANCO

Comunicados Oficiales

Ejército del Norte.—Quinta, Sexta y Octava Divisiones, y División de Avila, sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañón. Se han presentado 10 milicianos con armamento y muchos paisanos que se acogen a nuestro campo.

División de Soria.—Nuestras fuerzas han atacado las posiciones enemigas al sureste de Renales, llegando a ocuparlas y causándoles muchas bajas vistas.

División de Madrid.—Se ha comprobado que en el ataque enemigo a la Ciudad Universitaria se le causaron muchísimas bajas, pues durante todo el día se han visto camillas y ambulancias retirando los muertos y heridos, operación que nuestras tropas han dejado practicar sin hacer fuego.

En el sector Norte, aprovechando un descuido del enemigo, se le atacó, cogiéndole una ametralladora, cuatro cajas de granadas de mano, más de 2.000 cartuchos y capotes-mantas.

En el sector del Jarama, nuestras fuerzas avanzaron la línea hasta alcanzar los objetivos señalados por el mando.

El enemigo intentó una reacción, atacando apoyado por 27 carrós, pero sólo logró dejar cinco de éstos en nuestro poder, que, con los dos cogidos ayer, y cuatro inutilizados, suman once carrós perdidos por los rojos.

Las bajas experimentadas por el enemigo son numerosísimas, y además de los cinco carrós antes citados se le han cogido tres piezas de 115 milímetros, ocho ametralladoras, municiones y material diverso.

Entre los prisioneros hechos al enemigo figuran cuatro franceses, muchachos de dieciocho años, y algún otro que se hacía el muerto. Todos ellos se quejan de que han sido engañados por los agentes reclutadores.

En el frente de Madrid en estos últimos días van enterrados más de 1.800 cadáveres del enemigo.

Ejército del Sur.—En el frente de Granada

fueron ocupados Vélez Benaudalla y Rules, haciendo al enemigo 20 prisioneros con armamento. Además en esta operación fué cogido el siguiente material:

Cuatro coches ligeros, uno de ellos el del general Villalba; dos camiones, un auto-aljibe, 15 cajas de granadas de mano, cinco mil metros de cable, material de transmisiones, dinamita, una cocina de campaña, un mortero y diverso material sin clasificar.

En los sectores de Alcalá, Tojar-Limonos y Ronda, siguen presentándose numerosas familias que habían abandonado sus hogares.

En las horas heroicas

Con lo que no contaban

Los rojos, cuando se dan a destrozar, con refinamiento selvático, tesoros de arte, templos, palacios y edificios y construcciones útiles, parodian la conocida frase del rey francés: «Después de mí, el diluvio».

Como están persuadidos de su próxima y definitiva desaparición del escenario español, quieren que el diluvio de su saña arrastre consigo vidas humanas y todo signo de civilización. Dicen: «Nos derrotarán, pero les destrozaremos España».

En efecto: el territorio que han tenido en su poder habrá padecido mucho en su riqueza, esquilhada con furor satánico. Pero no contaban esas fieras con el espíritu restaurador de la nueva España; con el ánimo de nuestra juventud, que ahora se aplica a la defensa pero que en lo sucesivo, ganada la guerra, atenderá a rehacer los valores éticos y materiales

atropellados por las hordas anárquicas. No contaban con la generación, hoy niña, que, educada en principios opuestos a los que informaron los años de oprobio, surgirá con un brío cristiano, afirmativo y amoroso, pronta a continuar la historia de España tradicional, interrumpida a conciencia durante un lustro nefando de negación de Dios, de la Patria y de la Moral, en el que sólo se rindió culto idolátrico a un materialismo degradante, al favor y a la injusticia.

Del sacrificio que la espera sabe ya mucho nuestra abnegada juventud —España rediviva—; y a la niñez la estamos formando en el molde eterno del que saldrá grande la Patria.

Con esas armas invisibles no contaban quienes vendieron a España. Han sido su sorpresa, su dogal y el fuelle que los aventará para siempre. Y la Nación vivirá tranquila.

RICARDO DEL ARCO.

El pensamiento político de Franco

Franco, fundamentalmente, no era enemigo del régimen democrático. Lo aceptó y colaboró lealmente buscando solución a los problemas públicos que afectaban a su disciplina profesional. La política, por sí sola, no le atraía; si acaso como único medio natural y legal para el desarrollo de sus planes de organización militar. Sin embargo, su constante preocupación por los más vastos y complejos asuntos de vida interna y de relación de España, afinaron su sensibilidad política y actualmente puede decirse que posee una visión integral—sintética y analítica—de la ecuación española, y que está en situación de desarrollarla con la capacidad de un experto o de un técnico de esa superior disciplina.

Había perdido su fe en las instituciones democráticas. «Cuando los fondos de las organizaciones obreras—dijo—se dedican al soborno político, a la compra de armas y municiones y a la contratación de pistoleros y asesinos, la democracia, representada por el sufragio universal, ha dejado de existir».

Franco se apercebó de que no había otro camino que actuar, y que dada su significación dentro del Ejército no debía rehuir su personal concurso. El alzamiento hubiese triunfado sin sangre de no haber dado armas el gobierno pseudo republicano a las masas, sedientas de violencia, del marxismo.

¡Monstruosidad inconcebible! Mas el propio General ha declarado más tarde, que de haber previsto estos acontecimientos tampoco hubiese retrocedido.

Interrogado acerca de si se intentará modelar el nuevo Estado sobre algún sistema extranjero en particular, ha respondido textualmente:

«—No podemos perder de vista el hecho de que el progreso del pensamiento moderno ha hecho surgir durante estos últimos tiempos ciertos sistemas que han logrado el mayor éxito en el establecimiento de mejores relaciones entre el capital y el trabajo, y en el mejoramiento de los intereses de los obreros, los cuales están muy cerca de mi corazón. Naturalmente, tendré en cuenta esos sistemas, ya que han logrado derrotar los ataques del comunismo y han hecho desaparecer el odio y la guerra de clases como medio de lograr ideales imposibles.

»Pero España posee en sus propias tradiciones y experiencias, una riqueza de recursos para hacer frente a las necesidades de un país que en gran parte se basta a sí mismo. Estoy convencido de que España, después del período difícil que necesariamente seguirá a esta guerra, y que podrá acortarse por la facultad de recuperación que el país y sus habitantes poseen, entrará una vez más en una era de esplendor y prosperidad».

El lunes próximo, día del Plato único. Observadlo todos. Por la Patria y por los necesitados.

De la acera de enfrente

Al tomar al asalto nuestros soldados una de las trincheras que se hallaba en poder del enemigo en la vega del Jarama, observaron que de ellas salían voces estentóreas de «¡No pasarán!». Como, a pesar de haber quedado limpia de enemigos la trinchera continuasen las voces, hicieron un reconocimiento, encontrando un altavoz conectado con un disco y un aparato de relojería, que cada cinco minutos repetía la frasecita.

¡Qué cuco tan poco «cuco»! «¡No pasarán!», y los valientes soldaditos ya se habían hartado de ser matarifes y los rojos supervivientes cansados de dar con las pezuñas en las posaderas...

El disco les está dando un resultado maravilloso, por lo que se va viendo. Será cosa de que lo cambien, porque ése tiene «mal age», y nosotros, de poner uno en cada columna de avance, que grite: «¡Os perseguimos!».

La comisión de abastecimientos de Madrid—que suponemos actuará «en las nubes»—ha pu-

blicado una nota según la cual las patatas y las verduras se despacharán de ahora en adelante mediante receta facultativa sellada por el Colegio de Médicos.

Si los enfermos comen patatas y verduras, ¿qué ingerirán los demás mortales madrileños? Estamos viendo que para servir una pierna de pollo se hará preciso un «ukase» del mismísimo Stalin. Pero no les daremos lugar...

Se gobierna para mandar, ¡qué diantre! Si no que se lo pregunten a los salvajes del comité de Valencia, quienes dieron una orden a los comunistas que defendían (es un decir) Málaga, para que intensificaran los procedimientos de terror, que ya venían poniendo en práctica. ¡Angelitos! ¡Como si su bien probado celo necesitase de excitaciones! ¡Qué gana de ofenderlos en su dignidad moscovita! Pero esta orden tan «piadosa» la conoció a tiempo el general Queipo de Llano y motivó que acelerase el momento del ataque sobre la capital y, por consecuencia, el «ahuequen» de los rufianes comunistas. Rufianes he dicho, y no rectifico; porque son como aquéllos: valientes con los débiles e indefensos, cobardes y huidizos como lagartijas ante «hombres», verbi gracia, los soldados de Franco.

ZURRIAGO

CICLO DE CONFERENCIAS

La *Unión Diocesana de Juventud Femenina de Acción Católica de Jaca* organiza unas conferencias moral-religiosas para las jóvenes que, con motivo de las presentes circunstancias, han de acudir a prestar servicios en hospitales.

Estarán a cargo del M. I. Sr. D. Estanislao Tricas, Canónigo de la S. I. C. de Huesca y Consiliario Diocesano de A. C. Se celebrarán los días 15, 16 y 17 del actual Febrero en la planta baja del Palacio Episcopal, a las siete y cuarto de la tarde.

Cartas montañesas

Preparación del campo

Bien sabe Vd., señor Francisco, que los campicos de nuestra Montaña, como las llanuras de la tierra baja donde pasan el invierno los ganados, poco producirían si no hay buena preparación. Precisa mover, labrar, mantornar, echar el brabant, arreglar las cercas, dar regular salida a las aguas y ¡cuántas cosas más! Y después de meses y meses de desvelo, unos

días mirando a la tierra y otros al cielo, nos llega la siega, acarreamos de madrugada para que no se pierda una espiga y, finalmente, es llegado el día, alegre como mañanica de Mayo, en que toda la casa actúa para a la tardada meter en las talegas aquel montón de dorado trigo que se convertirá en la bendición de Dios: el pan nuestro de cada día.

Esto mismo, mi buen amigo, hay que hacer en la vida de España, de la que nosotros, este buen Aragón, somos una importante columna. Hay que «preparar». En la tierra sagrada de nuestra Patria, movida a impulso de la mano recia del Caudillo, hay que echar nuestro sudor vivificante en honor y gloria de los que dieron por ella su sangre; hay que labrar y más labrar el yermo campo español, reseco de extranjerismo, plagado del espinoso cardo de exóticas ideas y ambiciones carnales que quiebran la esperanza en Dios. Hay que escardar la mala hierba y arrancar de raíz esas mentiras que gentes de mala fe sembraron en los corazones de los humildes, avivando por contra la esperanza en un vivir mejor, en santa paz. Hay que reafirmar las creencias, aunando a la casa de Dios a los muchos que de ella se separaron engañados por el señuelo que les ofrecía la del Pueblo socialista, para así endulzar las propias amarguras de este valle de lágrimas y abrir el corazón a la seguridad de una primavera de nueva vida.

Sólo así, «preparando» bien las cosas, dejando detrás de nosotros una segura e indeleble huella de recto vivir y alegre obrar, sin afanes de destrucción, sin mala intención para nadie, con sencillo afán de justicia en todo y para todos, alcanzaremos los frutos de una espléndida cosecha de bienandanzas, de las que tan necesitada anda España.

Esto llegará, esto está próximo, inmediato.

Al pasar tres meses, «volverá a reir la primavera» y reirá España entera, alejados de su santa tierra los pérfidos judíos y sus viles esclavos y podremos alabar a Dios tranquilamente y bendecir su santo nombre.

JUAN DE PATERNOY

Vigilad el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

El Soviet debe ser excluido de la Comunidad Europea

Entre las muchas interesantísimas manifestaciones que abundan en el reciente discurso de Hitler, ninguna supera en trascendencia a la imprescindible necesidad de combatir al comunismo, agresor de Europa, a la que pretende arrebatar la paz.

La eliminación del comunismo es cuestión previa para el arreglo europeo.

En Italia han sido recogidas estas manifestaciones del Canciller alemán con verdadero júbilo, ya que estas declaraciones coinciden en absoluto con las reiteradamente expuestas por Mussolini. Los diarios italianos comentan, unánimes, esta coincidencia y añaden que esto significa la lucha contra el bolchevismo, condición indispensable para la solidaridad internacional.

La Rusia soviética tiene que quedar aislada de Europa para que no contagie a los pueblos sanos.

Esta tesis es esencial y básica para las dos naciones más poderosas del Continente. Y como su unión es tan íntima y fuerte, la aludida política es la que tendrá que prevalecer.

No hay duda que surgirán dificultades y regateos, pero tenemos por seguro que la fortaleza italo-germánica se impondrá (como se ha impuesto, asistida de la razón, en otros asuntos internacionales) y que el Soviet, dañoso y mal intencionado, quedará excluido del concierto europeo.

Z.

Al servicio de España hay que poner cuanto tenemos, ocupando todos nuestro puesto. Unos en el trabajo, otros dando su ciencia, sin olvidar que la juventud no tiene más que un puesto, el más glorioso: EL FRENTE. El que no ocupe su puesto no puede considerarse como español.

NOTICIAS

—BURGOS. El Generalísimo Franco ha sido aclamado frenéticamente en esta ciudad.

—LONDRES. Desde el miércoles, Madrid no puede comunicarse por telégrafo y por teléfono con Valencia, Barcelona, Alicante, Londres y París, por causa del avance de las tropas nacionales.

—MALAGA. Se está preparando un relato de las atrocidades cometidas por los comunistas en esta capital, y que será divulgado por el mundo entero. El será la justificación más plena del movimiento libertador emprendido por Franco y sus colaboradores. Aun se está recontando el enorme botín recogido, que da, hasta ahora, una cifra de 80 cañones de diversos calibres, 8.000 fusiles y

un número fantástico de cartuchos. Han sido halladas unas cajas conteniendo oro y plata producto del saqueo y joyas religiosas, que no pudieron llevarse consigo los marxistas por la precipitación con que hubieron de huir. En un callejón han sido encontrados 20 cadáveres con las manos atadas y uno decapitado. Las comunicaciones telegráficas han sido restablecidas. Anoche habló desde Radio Málaga el general Queipo de Llano.

—En el frente de Madrid ha sido ocupada Arganda por nuestras tropas, posición importante situada a 25 kilómetros de la capital de España. Llevan enterrados en dos días 1.800 cadáveres enemigos.

—MILAN. Las tropas del Ejército del Sur se encuentran a 40 kilómetros de Almería.

—TOLEDO. Grupos numerosos de mujeres recorren las calles de Madrid pidiendo la rendición de la ciudad.

—LONDRES. Un periódico llama la atención del Gobierno, a quien pregunta a qué espera para reconocer oficialmente al gobierno de Franco.

—LISBOA. En los dos últimos días, nuestro Ejército se ha apoderado de 11 carros de asalto rusos, con cañón y ametralladora.

—BERLIN. El Gobierno alemán ha elevado a embajada la legación cerca del Gobierno del general Franco.

—MILAN. La junta de defensa de Madrid ha llamado a los milicianos del sector de El Escorial para que acudan a defender la capital con toda urgencia. Es de esperar que nuestras tropas se apoderarán del mismo sin tener que combatir.

—VALLADOLID. Hasta el propio ministro rojo Alvarez del Vayo ha reconocido que la pérdida de Málaga ha sido un golpe duro para los marxistas.

La Conferencia de mañana

.....

Siguiendo el ciclo de conferencias, organizado por esta Central Obrera, para difusión de la doctrina Nacional Sindicalista, el próximo Domingo a las once y media hablarán los camaradas QUERUBIN DE LARREA, ya conocido del público jacetano, sobre «Lo que yo he visto en la guerra» y LUIS MONREAL TEJADA, del Servicio de Instrucción y Cultura.

Dada la valía de ambos oradores, os invitamos, en especial a los obreros, en la seguridad de que no saldréis defraudados.

En el Casino, en el Bar, en el Comercio, en la calle, puede oírte, quizá, un enemigo. ¡Mucho cuidado!
